

PP TE LO CUENTA

BOLETÍN
INFORMATIVO 03



*Cada día estaremos:
¡más conectados!*



INSTITUCIÓN UNIVERSITARIA
COLEGIO MAYOR
DE ANTIOQUIA®

Acreditados
en ALTA CALIDAD



Alcaldía de Medellín

GABRIEL JARAMILLO SEPÚLVEDA:

Un hombre símbolo de transformación social

En medio de la zozobra y la incertidumbre de una época que vivió, encontró oportunidades para sembrar y después cosechar cosas positivas para su vida y comunidad.



¡CONOZCAMOS SU LADO MÁS HUMANO!

Nacido y educado en el barrio El Progreso No. 2 - Comuna 6 de la ciudad de Medellín. Testigo directo de la cruda violencia que vivió la ciudad y el barrio a finales de los 80 y todos los 90, época en donde las oportunidades eran mínimas en todos los sentidos y ser joven “era un delito” para las fuerzas del estado, las células urbanas de las diferentes guerrillas, grupos paramilitares, grupos al servicio del narcotráfico y la delincuencia común que habitaban el barrio y todo el Valle de Aburra.

En el año 1989, fue invitado por amigos del mismo barrio a conformar un grupo juvenil y de teatro llamado “Caminantes”, al servicio de la iglesia del barrio, el mismo que luego de 3 años decide convertirse en un grupo de comunicaciones, conformado por jóvenes que habitaban los seis barrios de la parte alta de la misma Comuna 6 – Doce de Octubre y que

2010, EL AÑO DONDE DA INICIO A SU SUEÑO DE SER ¡PROFESIONAL!



se denominó “Juventud Unida Comunicaciones”, en este, se producía periódicos, murales, revistas y producciones audiovisuales que enseñaban las cosas positivas que sucedían en los barrios, como una opción de enfrentar las noticias que solo hablaban de la violencia que se padecía.

En el año 1994, gracias a la apuesta hecha por algunas empresas privadas, la voluntad de organizaciones sociales de la comuna incluido el grupo “Juventud Unida Comunicaciones”, se le da “vida” a la Corporación Picacho Con Futuro.

Para el año 1997, la Corporación Picacho con Futuro, y empresas privadas formulan el segundo Plan de Desarrollo Comunal de la ciudad de Medellín, que años más tarde es reconocido y apoyado por el sector público.

Durante el año 2010, gracias al Plan de Desarrollo de la Comuna 6 – Doce de Octubre, Programa de Planeación Local y Presupuesto Participativo y a la Junta de Acción Comunal del Barrio, se le permitió acceder al beneficio de una beca para Estudiar Administración de Empresas Turísticas, en la Institución Universitaria Colegio Mayor de Antioquia, en la misma donde termina sus estudios en el año 2015.



¡Su mayor Hobby!

La modelación de plastilina (hacer figuras de plastilina), es algo que le gusta, es una herramienta y un talento que utiliza de manera solidaria para enseñar a personas de 3 años en adelante. Esto también le ha permitido cualificarse y mantener su liderazgo en los espacios sociales

PRIMER PERIODO COMO *integrante del Consejo Directivo –* *I.U. Colmayor*

En el año 2013 varios compañeros de carrera reconocen su liderazgo y sentido social, cualidades que los impulsa a proponerlo como candidato al Consejo Directivo de la Institución en representación de los estudiantes, donde es elegido para el periodo 2013 – 2015.

De este nombramiento, obtuvieron grandes logros como:

- Actualización del Reglamento Estudiantil.
- Creación y consolidación del Programa de Seguridad Alimentaria.
- Lograron las primeras pasantías internacionales para estudiantes.
- Reglamentación de las salidas académicas de la Facultad de Administración.
- Voto positivo al proceso de Acreditación de Alta Calidad Institucional.

Nuevamente para el año 2019, es elegido como miembro del Consejo Directivo de La Institución, pero esta vez como representante de la Familia de Graduados – periodo 2019 – 2021 y reelegido para el periodo actual, gracias a sus iniciativas e impulso de acciones como:

- Proceso de formación gratuito y permanente para Graduados.
- Estrategia para la empleabilidad de Graduados.
- La acreditación en Alta Calidad para la Institución.

En su rol como gestor social en los territorios locales de la ciudad y directivo de la I.U. Colegio Mayor de Antioquia, su nombramiento es un excelente complemento, ya que esto ha permitido generar estrategias de articulación entre la comunidad en general, los procesos organizativos, los actores sociales y comunitarios con nuestra institución.

Lo que representa su nombramiento para PP

Ser parte de este importante Consejo Directivo, representa para él un compromiso con la familia de graduados, con la comunidad universitaria, que tiene como objetivo fundamental promover y fortalecer la Educación Pública de Calidad, que esto incida en la ciudad, la región y con altos niveles de relacionamiento con actores de la sociedad civil, el mercado y el estado, pero además siente que representa un gran reto: abrir espacios para que los graduados puedan acceder al mercado laboral, tener mayor reconocimiento y participación en las decisiones, abriendo oportunidades en la búsqueda de que la institución siga creciendo y mejorando en términos de calidad y proyección en la ciudad y el departamento.

Lo que aspira lograr en el Consejo Directivo



-Fortalecer la educación universitaria pública, con la asignación y vinculación de recursos por parte del Programa de Planeación Local y Presupuesto Participativo.

-Generar esa articulación entre lo local comunitario con la educación universitaria pública, ha sido uno de los mayores retos como líder social y como directivo del I.U. Colegio Mayor de Antioquia.

¡Recuerda!

NUESTRA RUTA PARA ACCEDER A *Presupuesto Participativo*

Sabemos que no toda la información que recibimos logramos memorizarla. Por eso, hoy queremos recordarte cómo es el proceso para ser parte del bus de la educación superior Colmayor. ¡Toma nota!

1. Analiza cuál es el programa que quieres estudiar para convertirte en profesional y paga tu inscripción. Tiene un costo de \$ 71.000. En www.colmayor.edu.co dale clic al siguiente banner y sigue los pasos que nos especifica la oficina de Admisiones, Registro y Control.



2. Luego de que pases a la U, debes estar al tanto del cronograma de Presupuesto Participativo que se publica en el sitio web y redes sociales institucionales.

3. Detalla las fechas en las que te debes presentar y los requisitos para acceder. Luego, envía los siguientes documentos: copia del documento de identidad ampliada al 150 %, copia de los servicios públicos del último mes, ficha del Sisbén actualizada y un certificado de residencia expedido en la Junta Administradora Local de tu comuna.

4. Podrás hacerte acreedor a una beca con la que se te desembolsarán hasta 4 salarios mínimos legales mensuales vigentes por semestre.



Encuentra el video en el siguiente link:
<https://bit.ly/2TA2B9f>

OBSERVATORIO COMUNA 1

Un legado de acompañamiento integral

No solo tienen espacio para investigar los factores de deserción universitaria que afectan el proceso formativo de los estudiantes en este territorio, sino que además se han enfocado en construir un legado desde la educación superior, pero con un enfoque integral, donde prevalece la intervención socio afectiva. Hoy te queremos presentar los grandes retos y logros trazados este año por el componente del área psicosocial del Observatorio de Educación Superior Comuna 1, que sin duda se ha convertido en pieza fundamental para todos los estudiantes que se han vinculado a este proceso de educación superior.



YÉSICA ÁLVAREZ
Coordinadora del Área Psicosocial - Observatorio

“Como propósito para el año en curso, nos hemos propuesto evitar la deserción a través del acompañamiento psicosocial y socioeconómico, poniendo en marcha, estrategias que solventen dichas necesidades en articulación con las instituciones educativas. Este acompañamiento se realiza por medio de intervenciones individuales, como asesorías con los profesionales. De otro lado, tenemos las intervenciones grupales como talleres, conversatorios y foros temáticos, dirigidos a estudiantes y padrinos educativos, estrategias que consideramos de gran valor e importancia para el desarrollo personal y académico del público objetivo”.

Esta área, durante el semestre 2021-1 ha atendido alrededor de 48 estudiantes de las 3 Instituciones de Educación Superior en Psicología y trabajo social; siendo los motivos más frecuentes de consulta con respecto a la primera: estrés académico, poca afinidad con el programa académico, problemas interpersonales, relaciones de pareja, ansiedad y/o trastornos del estado de ánimo.

Con respecto a trabajo social, las principales problemáticas hacen referencia a dificultades económicas, familiares y asesoría en rutas de atención para demandas, actualizaciones de Sisbén, entre otros.

¡Infórmate!

BSS PUSO EN MARCHA

estrategia de acercamiento entre estudiantes y organizaciones

El Banco de Servicio Social, adscrito al componente de acompañamiento Gestores Educativos de Presupuesto Participativo, puso en marcha una estrategia que busca generar un acercamiento y un vínculo entre organizaciones y estudiantes del semestre 2021 – 1 que estuviesen interesados en prestar su servicio social, siendo esta área el puente para brindarles toda la información sobre las diferentes alternativas y oportunidades que tienen para cumplir con este requisito.

Es importante recordar, que los estudiantes tienen dos (2) medios para llegar al Banco del Servicio Social: una es por medio de contacto directo vía correo electrónico, a donde escriben y manifiestan su interés; la otra manera, se da cuando las y los coordinadores comunales, remiten al BSS sus estudiantes, teniendo en cuenta la información brindada por sus gestores.

Posterior a esto, se realiza una llamada o primer contacto en donde se le sugieren alrededor de tres (3) organizaciones a cada estudiante, teniendo en cuenta su barrio de residencia y su perfil; terminado este proceso, a los 20 días o al mes, se realiza un segundo contacto para indagar a los estudiantes sobre su situación actual y si pudieron o no concretar el lugar para prestar su servicio social o si necesitan orientación sobre otras posibles organizaciones.

A la fecha, el área del Banco del Servicio Social ha atendido 88 estudiantes de la siguiente manera: comuna 3 - 12 estudiantes; comuna 4 - 9 estudiantes; comuna 5 - 14 estudiantes; comuna 6 - 24 estudiantes; comuna 9 - 6 estudiantes; y comuna 12 - 14 estudiantes. En otras comunas, se han orientado 9 estudiantes, según la ruta correspondiente. Estos 88 estudiantes, han recibido orientación con un aproximado de 260 a 300 organizaciones, incluyendo primer y segundo contacto. Del total de estudiantes orientados, cerca de 20 han logrado ubicarse y están prestando su servicio social, no obstante, las y los estudiantes que no han logrado ubicarse o tener contacto con las organizaciones referenciadas, apelan a motivos personales o laborales.

Un apoyo y un acompañamiento que nos llena de orgullo e impulso, para seguir construyendo una sociedad llena de jóvenes soñadores.

¡Infórmate!

MODALIDAD DE DESCONCENTRADO, *la nueva apuesta de PP para estudiar programas tecnológicos*



¡La oportunidad que estabas esperando!

Estudia gratis desde tu **comuna**, en modalidad de **desconcentrado**, alguna de nuestras **tecnologías**. Accede a través de las **becas de Presupuesto Participativo** Convenio Directo.

Información dirigida a **bachilleres** de las **comunidades 1, 5, 6, 12, 16 y 60**.

*Inscripciones abiertas del **10 al 27 de junio**.

#PresupuestoParticipativo

Logo of INSTITUCIÓN UNIVERSITARIA COLEGIO MAYOR DE ANTIOQUIA, Acreditado ALTA CALIDAD, and Alcaldía de Medellín.

La Institución Universitaria Colegio Mayor de Antioquia, en articulación con los líderes de las diferentes comunas y algunas instituciones educativas, ofrece la posibilidad de estudiar de manera gratuita un programa tecnológico en la comodidad de la comuna; beneficio que se logra gracias a los recursos de Presupuesto Participativo.

Este proceso, se realiza en modalidad de desconcentrado, es decir que se imparte por la Institución Universitaria Colegio Mayor de Antioquia, bajo el modelo de presencialidad, en una Institución educativa de la comuna (por motivos de contingencia se inicia en alternancia), en el horario de 6:00 p.m. a 10:00 p.m. y fines de semana; una apuesta que se hace con el fin de generar inclusión de la población trabajadora a la educación superior.

Los aspirantes deben ser de la ciudad de Medellín y llevar en la comuna o corregimiento, por lo menos, un año. Además, deben ser bachilleres, contar con las pruebas Icfes, estar sisbenizados en la cuarta versión y no poseer título técnico profesional, tecnológico o profesional.

Gracias al Presupuesto Participativo, por convenio directo, los aspirantes no deben pagar el pin de inscripción. Primero, diligencian un formulario. Posteriormente, si cumplen con requisitos de base, se citarán al examen de admisión y entrevista y al ser admitidos acceden a una beca completa para cursar toda su carrera.

➔ Ingresa en el siguiente link:
<https://bit.ly/3q4Ytu0>

CAMBIOS DE VERSIÓN

Sisbén



Si actualmente conoces a alguien que estudia con Presupuesto Participativo Convenio Directo o tiene pensado acceder a la beca, presta atención a esta información.

Uno de los requisitos que se debe cumplir es el Sisbén. Sin embargo, hace poco este sistema de clasificación fue actualizado a su versión número 4, por lo, tanto se debe verificar que actualmente se encuentre en este estado o si, por el contrario, es necesario solicitar su actualización.



CONOCE AQUÍ EL PASO A PASO:
<https://youtu.be/22exH1MkBIQ>

Formatos para el servicio social

Nuestros formatos de “Acta de compromiso del servicio social” y “Ficha de seguimiento del servicio social”, han sido actualizados a su tercera versión.

Sin embargo, no se tendrá inconvenientes en el 2021-1 si se está diligenciado la versión anterior (segunda), porque estos formatos entrarán en vigencia para el segundo semestre del presente año.

Estos formatos diligenciados son documentos obligatorios al momento de renovar la beca. Los puedes encontrar actualizados en el micrositio de Presupuesto Participativo.





PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

Institución Universitaria Colegio Mayor de Antioquia

Esríbenos: comunicacionespp@colmayor.edu.co o llámanos al 444 5611, Ext: 196.